

## Communiqué de presse

### STRID : 30 ans d'engagement pour l'économie circulaire et la gestion des déchets

Yverdon-les-Bains, le 5 septembre 2023

STRID célèbre fièrement ses 30 années d'engagement inébranlable en faveur de l'économie circulaire et de la gestion responsable des déchets. Depuis sa création le 1<sup>er</sup> avril 1993, STRID a relevé avec succès les défis constants liés à la gestion des déchets, contribuant ainsi à la préservation de nos ressources naturelles.

La rétrospective de ces trois dernières décennies montre l'évolution des pratiques de gestion des déchets, depuis la recherche de débouchés pour l'incinération des déchets jusqu'à la promotion de l'économie circulaire. STRID a joué un rôle clé en initiant des solutions novatrices à l'époque où les décharges communales étaient encore en fonction, notamment avec la création de déchèteries communales, le développement du tri sélectif, la sensibilisation du public via le Sentier du Tri, et la mise en place de programmes éducatifs comme le Réseau Écoles, devenu la Coopérative Romande de Sensibilisation à la Gestion des Déchets (COSEDEC), opérant aujourd'hui dans toute la Suisse romande.

L'entreprise a également été à l'avant-garde en matière de financement de la gestion des déchets, introduisant en 2009 la première taxe au sac régionale du canton de Vaud, système qui a depuis été adoptée dans une grande partie du canton.

Elle a résolu le problème de la reprise des objets dans les déchèteries avec la création, en 2012, de la première ressourcerie romande. STRID a démontré son engagement en faveur de la réutilisation.

La gestion des déchets dans les manifestations a également été un domaine d'intervention majeur, avec la création dès 2010 d'un secteur de gestion de la vaisselle réutilisable, devenu depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2023 l'entreprise Ecomanif SA.

En 2015, STRID a inauguré le TriPôle, le premier centre de compétence dédié à la gestion des déchets et la préservation des ressources, construit sur les principes de l'économie circulaire. C'est la même année que la plus grande centrale photovoltaïque de l'époque sur le territoire communal a été mise en service, avec plus de 4000 m<sup>2</sup> de panneaux photovoltaïques, affirmant ainsi son engagement envers les énergies renouvelables.

Le programme complet des festivités pour ces trois jours de célébration est riche et varié. Les conférences du jeudi se concentreront sur les défis de l'économie circulaire, avec une présentation du programme cantonal et des présentations de projets concrets dans divers domaines. Le vendredi sera l'occasion pour les locataires du TriPôle et leurs partenaires de présenter leurs dernières innovations. La soirée officielle se tiendra sur la déchèterie, mettant en avant les défis de l'économie circulaire et de la préservation des ressources.

La journée du samedi permettra à STRID de présenter ses activités avec des démonstrations de collecte et de digitalisation de la gestion de la logistique. Un concours testera les connaissances de chacun sur la gestion des déchets. Divers ateliers ludiques donneront l'occasion aux visiteurs de découvrir toutes les facettes du monde des déchets. Des stands permettront à des partenaires locaux engagés dans la réduction des déchets de présenter leurs activités. La journée sera animée par la fanfare Olaitan du Bénin.

STRID reste déterminée à façonner l'avenir de la gestion des déchets et de l'économie circulaire et se tourne avec enthousiasme vers les défis qui l'attendent au cours des 30 prochaines années.

Pour plus d'informations sur STRID et les festivités, veuillez consulter le site internet : [www.strid.ch/30ans](http://www.strid.ch/30ans)

Schindelholz Jean Paul - directeur 079 828 79 17 - [jps@strid.ch](mailto:jps@strid.ch)

Fin du communiqué de presse